



[+ info](#)

BUENAS NOTICIAS ¿O NO?

V estudio sobre el estado de la profesión.

Diez años después del último estudio, el SARQ presenta el **V Estudio sobre el sector de la Arquitectura**, que muestra el estado de la profesión y las condiciones laborales de sus integrantes. El estudio se ha basado en una encuesta respondida por 861 profesionales de la arquitectura de nuestro país, y arroja datos hasta ahora no abordados por ningún Colegio Oficial u organismo público o privado.

De los encuestados más de la mitad están en una franja de edad entre los 25 y los 40 años, con lo que podemos considerar este estudio como un **ORÁCULO DEL FUTURO**. Su comparación con estudios anteriores nos arroja conclusiones muy certeras sobre tendencias imparables.

Si en anteriores estudios los colegiados eran del 70%, ahora solo son el 30%, lo cual nos dice que cada vez el Colegio es menos necesario para trabajar en nuestra profesión.

Hay una clara tendencia (acusadísima entre los jóvenes) a abandonar el EJERCICIO LIBRE.

Gracias al SARQ y a la Reforma Laboral las condiciones de los ASALARIADOS han mejorado ostensiblemente, a pesar de continuar en unas condiciones de precariedad preocupantes.

La inclusión de nuestro sector en el Convenio de Ingeniería y Oficinas Técnicas en 2013 ha tenido efectos muy positivos. El Salario Mínimo Interprofesional ha tenido un incremento del 54% desde 2018 situándose en 15.876 € bruto /año. El Salario Mínimo por el citado Convenio sería de 28.500 € brutos /año (1.570 € netos/ mes x 14 pagas). Pues bien, el 55% de los asalariados estarían por debajo de esta cantidad, **que es el sueldo ASPIRACIONAL para los architect@s**. Sin embargo, para los ingenieros es el sueldo a partir del cual se comienza una carrera profesional.

La Reforma Laboral (que iba a ser el Apocalipsis para la economía española) **ha tenido como consecuencia que los FALSOS AUTÓNOMOS han pasado de ser el 37% al 3,4% en apenas 10 años**. A pesar de eso más de la mitad de los encuestados declaran haber sido, en algún momento FALSO AUTÓNOMO.

El porcentaje de architect@s en paro o menos que mileuristas ha pasado del 71% en 2013 a un 7,2% en 2024, pero siguen siendo PRECARIOS.

CONCLUSIONES

Hay muchísimas que deducir, pero está claro que el EJERCICIO LIBRE se percibe como un camino en el que la precarización nunca se abandona o va más, a diferencia del camino de los asalariados.

El ecosistema profesional ha cambiado y hay una concentración de trabajo (fruto de la intensa actividad inmobiliaria) en grandes estudios, consultoras y departamentos "in house" de los fondos de inversión, SOCIMIS, banca, etc.

Los estudios pequeños o medianos están desapareciendo por un ajuste muy cruel del mercado de la oferta y la demanda que lleva a perder dinero con honorarios muy bajos.

Trabajar por cuenta propia es muy duro (no se cobran horas extraordinarias, no se concilia familiarmente, no se cobra dignamente, etc.) y el 74,1% declara haber sufrido síntomas de enfermedad física o mental.

Por otro lado, hay una clara FUGA de la profesión hacia el extranjero, oposiciones a funcionario u otras formas diversas de ejercer.

¿Puede el COAM despertar de su letargo y acoger en su seno los arquitectos asalariados y a los que se ganan la vida de forma distinta a visar proyectos? Sí. [+ info](#)

¿Puede el COAM realizar una encuesta centrada en el EJERCICIO LIBRE? Sí. [+ info](#)

¿Lo hará? la Junta actual de Gobierno. NO. [+info](#)

[Puedes encontrar estas y otras propuestas en !\[\]\(a551b0630a928855fed2157a11076906_img.jpg\) @nexocoam](#) donde también puedes dejarnos tu opinión.